

Zeitschrift:	Bulletin pédagogique : organe de la Société fribourgeoise d'éducation et du Musée pédagogique
Herausgeber:	Société fribourgeoise d'éducation
Band:	88 (1959)
Heft:	5
Rubrik:	Conseils pratiques pour la correspondance

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 11.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Conseils pratiques pour la correspondance

Quand on écrit aux siens, famille, amis, l'expression spontanée vaut toutes les formules.

Pour les autres lettres, il est facile de garder un ton amical et familier sans être vulgaire ; il suffit d'avoir banni, une fois pour toutes, la vulgarité de ses manières et de ses propos.

La *carte postale illustrée* obéit dans les quelques mots qu'on lui ajoute aux mêmes règles de bienséance que les lettres. Elle montre qu'on pense, dans ses déplacements, au destinataire. On envoie un souvenir respectueux, ou amical ou cordial : on prie, ou non, de bien vouloir l'accepter ; on choisit la photo qui peut faire plaisir parce qu'on connaît les goûts de son correspondant. On écrit sur la partie réservée à la correspondance, sans empiéter sur celle réservée à l'adresse, si on veut utiliser la taxe postale particulière aux cartes postales illustrées¹.

Quelques formules : j'ai pensé à vous et j'ai plaisir à vous l'écrire. Avec mes compliments distingués. Je vous envoie mon meilleur souvenir.

Les cartes de visite rendent de très nombreux services. Elles facilitent bien des relations. Et leur forme impersonnelle permet d'écrire des billets corrects qui ne sont ni indiscrets, ni difficiles à écrire.

On choisit leur format et leur souscription. Les cartes en carton de couleur ne sont pas de très bon goût. Pour la femme, la carte est de plus petite dimension que la carte masculine ; la souscription est en écriture courante fine. Les caractères cartes masculines sont des lettres d'imprimerie un peu fortes et larges. Les cartes au nom du mari et de la femme ont la dimension des cartes masculines.

Une femme non mariée qui a une profession possède généralement deux genres de cartes, les unes à son nom simple, les autres indiquant sa profession et son adresse.

On envoie sa carte au jour de l'An ; elle montre aux destinataires qu'on pense à eux et qu'on désire continuer les relations. On y ajoute quelques mots : Vœux de bonheur sincères — Souhaits affectueux — Avec ses compliments.

Lorsqu'on envoie un présent, on y joint sa carte.

La carte de visite peut servir à exprimer des félicitations (naissance, fiançailles, mariage) ou des condoléances. Elle peut servir également pour une invitation non cérémonieuse. Enfin, elle permet tous les messages rapides.

¹ Mais il ne convient pas d'adresser une carte postale illustrée à une personne d'un rang social élevé, sinon sous enveloppe fermée (affranchie comme une lettre).